

---

# Breisach, Münster, Lettner = Vieux-Brisach, Basilique, jubé

**Numéro d'inventaire :** 2009.01001.36

**Type de document :** plaque de vue sur verre photographique

**Éditeur :** Staatl. Landesbildstelle Baden

**Période de création :** 2e quart 20e siècle

**Date de création :** 1934 (à partir de )

**Inscriptions :**

- numéro : 19 (coin supérieur gauche et coin inférieur gauche)
- numéro : 1868 (en bas à droite)

**Matériaux et technique(s) :** verre

**Description :** Positif sur verre noir et blanc entouré de bandes de papier noir dans la partie supérieure et à gauche et à droite. Bande de papier blanc portant le titre manuscrit, le nom de l'éditeur imprimé et des numéros dans la partie inférieure.

**Mesures :** hauteur : 8,3 cm ; largeur : 10 cm

**Notes :** Vieux-Brisach est une ville située dans le Bade-Wurtemberg (Sud-Ouest de l'Allemagne) sur le Rhin. Elle se trouve à 6 km de Neuf-Brisach en Alsace. Les deux villes ont été fortifiées par Vauban. La basilique Saint-Stéphane a été construite entre les XI<sup>e</sup> et XV<sup>e</sup> en styles roman et gothique. Malgré les destructions de la Seconde guerre mondiale, des œuvres d'art importantes ont pu être préservées. Des tombes et épitaphes témoignent de l'histoire mouvementée de Vieux-Brisach pendant les dominations d'Autriche antérieure (possessions des Habsbourg en Alsace, Suisse, Forêt-Noire, Souabe) et française. À voir : le tympan du portail occidental, la crypte, la fresque de Martin Schongauer, le maître-autel, le reliquaire, le jubé, la sainte tombe, la chaire.

**Mots-clés :** Histoire de l'Art

**Utilisation / destination :** enseignement

**Historique :** En 1921 était créée la Badische Lichtspiele für Schule und Volksbildung (Société badoise de projections lumineuses pour l'école et l'éducation populaire), qui devait s'assurer que les écoles pouvaient présenter des films pédagogiques sans avoir besoin de recommandations techniques. En juin 1934 elle devint la Landesbildstelle Baden (LBB - Institut de l'image du Land de Bade) basée à Karlsruhe. En 1941, elle fusionna avec l'Institut alsacien et son siège fut déplacé en partie à Strasbourg. En 1952, à la création du Land du Bade-Wurtemberg, le siège revint à Karlsruhe. En octobre 2001, l'Institut badois et celui du Wurtemberg fusionnèrent pour devenir le Landesmedienzentrum Baden-Württemberg (Centre pour les médias du Bade-Wurtemberg).

**Représentations :** vue d'architecture : Bade-Wurtemberg, basilique, jubé

**Élément parent :** 2009.01001

**Autres descriptions :** Langue : allemand

ill.

**Voir aussi :** <https://www.tourismus-bw.de/attraktionen/st.-stephansmuenster-eb4231e94a>

**Lieux :** Vieux-Brisach